

Las imágenes de las incidencias de la jornada electoral del 6 de junio y el efímero regreso a clases en la CDMX están entre las mejores del mes.

reforma.com/pixel



Diego Gallegos

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Reprochan asesinato de pasante

Exigen seguridad y apoyo a médicos

Alertan asociaciones por desprotección para los doctores en zonas violentas

ROLANDO HERRERA

Representantes de 29 federaciones, asociaciones y colegios médicos exigieron al Presidente Andrés Manuel López Obrador, y al Gobernador de Zacatecas, Alejandro Tello, seguridad para los médicos pasantes.

El pasado miércoles, el médico pasante Luis Fernando Montes de Oca Armas y el conductor de la ambulancia donde viajaba, Octavio Chabelo Romero, fueron asesinados en Valparaíso, Zacatecas, cuando regresaban a Huejuquilla el Alto, Jalisco, tras haber trasladado a un paciente.

“Es inadmisibles que los pasantes de medicina en el servicio social a veces vivan en condiciones inaceptables, alejados de sus familiares y que mueran por la inseguridad que vivimos día a día en los diferentes pueblos y ciudades de nuestro México. Exigimos de manera inmediata la cancelación de la rotación de médicos pasantes por las regiones donde el Gobierno de México no puede garantizar la integridad y seguridad de los médicos pasantes”, señalaron.

El pronunciamiento, que está firmado por los presidentes y delegados de las distintas agrupaciones, también está dirigido al Secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela.

“Las federaciones, sociedades y colegios médicos de México nos manifestamos nuevamente en contra de la extrema inseguridad que sufren los médicos pasantes durante el año del servicio social”, enfatizaron.

Alumnos y residentes

manifestaron en redes sociales que durante su pasantía generalmente son enviados a zonas marginadas y con presencia del crimen organizado.

“Para el sistema de salud somos ‘un interno más’, ‘un pasante más’, ‘un residente más’. El lugar que queda se vuelve a ocupar por otro médico que corre el mismo riesgo, pero a la familia cómo se le devuelve un hijo, un hermano, un amigo...”, escribió la médico general Melissa en su cuenta de Twitter.

Montes de Oca Armas y Chabelo Romero fueron asesinados en las inmediaciones de la comunidad La Florida.

“¿Cuánta sangre más tiene que derramarse para que las condiciones del Servicio Social cambien?, ¿cuánta sangre más tiene que correr para que la explotación laboral que representa sea modificada?”, cuestionó en su página de Facebook la Asamblea Mexicana de Médicos Pasantes en Servicio Social.

La Universidad Autónoma de Guadalajara, donde Montes de Oca Armas era estudiante, pidió actuar a las autoridades.

“Lamentamos los hechos de violencia que se han suscitado recientemente y esperamos el apoyo de las autoridades para detener este tipo de situaciones”, indicó.

Mientras que la Universidad Autónoma de Chihuahua externó sus condolencias a la familia y lamentó el clima de inseguridad.

“Reprobamos y rechazamos toda violencia contra el personal y estudiantes de las áreas de salud, más aún tratándose de un Médico Pasante en Servicio Social (MPSS)”, indicó en una esquela firmada por el Rector Luis Fierro y el director de la Facultad de Medicina y Ciencias Biomédicas, Luis Carlos Hinojos.



Alguaciles federales de EU entregaron a elementos de la FGR al empresario Baltazar Higinio Reséndez Cantú en el Puente Internacional de McAllen-Reynosa.

MULTIPLICA 12 VECES FORTUNA ALLEGADO DE CABEZA DE V.

ABEL BARAJAS

Una empresa de Baltazar Higinio Reséndez Cantú, detenido en la frontera con Texas, multiplicó sus ingresos 12 veces, a partir de la llegada de Francisco Javier García Cabeza de Vaca al Gobierno de Tamaulipas.

Reséndez tiene al menos 19 empresas que construyen fraccionamientos de alta plusvalía y estaciones navales, poseen grandes extensiones de tierra, rentan inmuebles a parques eólicos y ha incurrido en el negocio de las energías limpias, a través de Enerxiza Wind, S.A.P.I. de C.V.

El detenido es señalado por la FGR como el conducto mediante el que García Cabeza de Vaca habría triangulado dinero del erario para que le compraran su departamento de Bosques de Santa Fe, en la Ciudad de México, en 42.1 millones de pesos.

Inmobiliaria RC de Tamaulipas, la que parece ser su principal constructora, ejemplifica el crecimiento de su fortuna en este periodo.

En los tres años previos al inicio del Gobierno de García Cabeza de Vaca, esta empresa reportó ingresos acumulables al SAT por 54 millones 505 mil 823 pesos y, en los tres años posteriores, 694 millones 667 mil 878 pesos.

Esta compañía de Reséndez declaró al SAT haber registrado ingresos de 28 millones 616 mil 192 pesos en 2014, estar en ceros al año siguiente e ingresar 25 millones 889 mil 631 pesos en 2016.

“Dicha empresa que aparentemente no tiene una infraestructura tan sólida, presentó depósitos por la desmesurada cantidad de mil 614 millones 308 mil 744 pesos”, dice la denuncia de la UIF, aunque no precisa el periodo de los mismos.



Elizabeth Ruiz

Historiadora decana

Josefina Zoraida Vázquez, a sus 89 años, conserva la viveza al discutir y la memoria activa. “Sigo con el entusiasmo que no tienen algunos de los jóvenes”, dice. **CULTURA (PÁG. 17)**

ACTIVA INCENDIO ALARMAS EN PEMEX

DIANA GANTE

La explosión registrada ayer en el gasoducto de la plataforma satélite KU-C de Pemex, en la Sonda de Campeche, ha encendido las alarmas porque podría afectar la producción de crudo y gas durante los próximos meses.

David Rosales, especialista del sector energético, dijo que incidentes de esta magnitud implican la detención de las operaciones y, con ello,

de la producción. Ayer, a las 5:15 horas, se registró una fuga de gas de un ducto marino de 12 pulgadas del campo Ku-Maloof-Zaap que derivó en un incendio. Según la versión de Pemex, fue controlado a las 10:45 horas, se reestablecieron las condiciones normales de operación y no se registró ningún lesionado.

Expertos calculan que se perdieron unos 30 mil barriles de producción.



CASCADAS EN EL METRO!

Durante casi dos horas, las Líneas 5 y 6 del Metro suspendieron ayer su servicio por las lluvias y usuarios publicaron videos de cascadas de agua. En Satélite y otras zonas se registraron grandes inundaciones. **CIUDAD**



Especial y tomada de Twitter: @muttito1968

Pasan días y no llegan oncológicos

RUTH SALAZAR

SAN LUIS POTOSÍ.- A pesar de que el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) prometió hacer una entrega urgente de medicamentos oncológicos al Hospital Central Dr. Ignacio Morones Prieto, sólo han recibido ocho de los 25 que necesitan con urgencia.

Hace dos semanas, el director del Insabi, Juan Antonio Ferrer, se comprometió en una reunión con el Gobernador Juan Manuel Carreras al envío inmediato para atender la demanda urgente del hospital que atiende a 120 niños con cáncer.

Incluso, envió a las autoridades de Salud estatal y al Insabi una lista de claves de medicamentos disponibles; sin embargo, aunque recibieron fármacos e insumos, no son suficientes para paliar un desabasto que lleva meses.

“De lo que pedimos no llegó casi nada”, aseguró el jefe de la División de Paramédicos del nosocomio potosino, Vinicio González Rubio, quien tiene bajo su jurisdicción la farmacia del hospital.

Vacunados y contagiados

A unos días de partir a Tokio, la entrenadora de clavados, Ma Jing, dio positivo a Covid, aunque estaba inmunizada y pese al cerco sanitario en el CNAR. **CANCHA**

INDIGNA QUE ELLAS PAGUEN



TRI FEMENIL

LOS PLATOS ROTOS DE ELLOS

Deportistas y políticos coincidieron en que el Tri Femenil no debe sufrir la sanción correspondiente al Varonil por el grito homofóbico de su afición.

REFORMA / STAFF

La presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, condenó la posibilidad de que el Tri Femenil pague la sanción de la FIFA de jugar dos partidos oficiales a puerta cerrada, como consecuencia del grito homofóbico de la afición.

“Sería inadmisibles el uso

de esta medida discriminatoria y misógina por parte de la FMF”, escribió en Twitter.

REFORMA publicó ayer que la FMF solicitó a la FIFA una aclaración para saber si la sanción era exclusiva del Tri Varonil o si en la ecuación también entraría la Femenil, lo que causó en redes una ola de indignación que derivó en el

hashtag #FMFMachista.

“Tendríamos que defender mucho más al futbol femenino de esta clase de situaciones”, dijo Roberto Pérez Loarca, DT de Cruz Azul Femenil.

La Federación Mexicana de Fútbol informó que no tiene injerencia ante la FIFA para elegir los partidos en los cuales se aplicará la sanción.

HEGEMONÍA Y VIOLENCIA

El Presidente habló ayer sobre la violencia provocada por el crimen organizado.



“Hay estados donde funcionan cárteles y no hay tantos homicidios porque no se están enfrentando (porque) hay un cártel que tiene hegemonía”.

Alejandro Méndez